
Henriette Camps-Fabrer et Gabriel Camps

Ginette Aumassip*¹

¹centre national recherche anthropologique préhistorique historique – Algérie

Résumé

Il n'est pas exceptionnel de trouver des couples dans les grands noms de la Préhistoire, G. et H. Camps sont de ceux-là. Nés tous deux en Algérie, ils y exercèrent une bonne part de leurs activités avant de la reporter sur le sud-est français où, ensemble, parmi nombre d'autres travaux, ils mirent en chantier un Atlas préhistorique du midi méditerranéen. G. Camps occupa la chaire de Préhistoire de l'université d'Alger, tout en assumant la direction du CRAPE et du Musée du Bardo à Alger, puis la chaire de Préhistoire d'Aix-en-Provence, créée pour lui, et fonde un laboratoire, le LAPEMO. Spécialiste de Protohistoire, il fit valoir l'existence d'un Age du Bronze en Afrique du Nord, s'intéressa plus particulièrement aux périodes récentes de la Préhistoire, surtout au Capsien. On lui doit de très nombreuses publications qui soulignent l'attention toute particulière qu'il accordait au monde berbère et qui retentit dans la création de l'*Encyclopédie berbère*. Membre de nombreuses commissions, il fut très épaulé par son épouse Henriette, personnalité des plus attachantes, dont les apports en méthodologie sont fondamentaux. Ses travaux appuyés sur l'Ethnographie ont conduit en Algérie à la renaissance de l'artisanat traditionnel plus particulièrement des bijoux dont elle était la spécialiste la plus éminente, ceux sur l'industrie osseuse dont elle était aussi l'une des meilleures spécialistes, sont à l'origine de la Commission de nomenclature sur l'industrie de l'os préhistorique, Commission qu'elle a su maintenir durant de longues années.

Mots-Clés: Préhistoire, Protohistoire, Atlas, Méthodologie, Berbère, Bronze, Funéraire, Parure, Os, Capsien

*Intervenant